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Niederschrift 
zur Sitzung des Ausschusses für Jugend und Sport der Gemeinde 

Heidgraben (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Freitag, den 09.03.2018 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:35 Uhr 

 Ort, Raum: Gemeindezentrum Heidgraben, Uetersener Straße 8 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Franz Bade SPD   
Herr Christian Bauerfeld SPD   
Frau Corinna Harksen CDU   
Herr Ernst-Heinrich Jürgensen SPD   
Herr Lothar Kahnert SPD Vorsitzender  
Frau Renate Krajewski CDU   
Herr Frank Tesch SPD   
Herr Sönke Voß SPD   

Außerdem anwesend 
Frau Wiebke Kahnert   
Herr Manfred Langer   
Frau Katrin Neu SPD   

Protokollführer/-in 
Frau Sonja Helms   
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Rainer Dieck CDU   
Herr Jörg Hinsenkamp SPD   
Frau Bettina Homeyer CDU stv. Vors.  
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom  22.02.2018 einberufen. 
Der Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Ein-
wendungen erhoben werden. 
Der Ausschuss für Jugend und Sport der Gemeinde Heidgraben ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich.       
 
Die Tagesordnung wird beschlossen. 
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Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
8  Ja-Stimmen,  0  Nein-Stimmen, 0  Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Mitteilungen des Bürgermeisters 

  

 2.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten  
Sitzung 

  

 3.  Anfragen von Gemeindevertretern/-innen 

  

 4.  Einwohnerfragestunde 

  

 5.  Auflistung der Spielgeräte 
Vorlage: 0496/2018/HD/en 

  

 6.  Anpassung Elternbeiträge Hörnumfahrt 
Vorlage: 0488/2018/HD/BV 

  

 7.  Einweihung und Übergabe Spielplatz am Meisenstieg 

  

 8.  Leichtathletikanlage 

  

 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Mitteilungen des Bürgermeisters 
  

Das unterschiedliche Datum auf der postalisch versandten 
Sitzungseinladung sowie der im Portal abzurufenden Einladung wird 
thematisiert. Diese Diskrepanz führt zu Verwirrungen. Die Verwaltung wird 
gebeten zu überprüfen, ob die Einladungen mit gleichen Datumangaben 
bereitgestellt werden können. 
 
Anmerkung der Verwaltung: 
 
Aufgrund der nächtlichen Übernahme der Systemdaten ins Internet, wird 
im Internet das Datum des darauffolgenden Tages auf der Einladung ver-
merkt. Eine entsprechende Änderung ist technisch leider nicht möglich. 
Das Datum differiert daher immer um einen Tag.   
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Herr Bürgermeister Jürgensen teilt mit, dass die Malerarbeiten im Bereich 
der Sporthalle ausgeführt wurden. Hierbei wurde eine nicht in vollem 
Umfang zufriedenstellende Leistung erbracht. Die ausführende Firma ist 
darüber informiert. 
Die Duschen sind nutzbar hergerichtet worden. Für die Gesamtsanierung 
der Sporthalle besteht eine Förderung in Höhe von 80.000 EUR. Die 
Gesamtkosten der Maßnahme ist noch nicht bekannt. 
 
Der Haushalt 2018 weist ein leichtes Plus auf. 
 
Am 17.03.2018 findet - wie auch in den Vorjahren - die Aktion saubere 
Landschaft statt. 
 
Die Leerung und Abfuhr der Restmülltonnen wird in dieser Woche mit 
einem Tag Verzögerung erfolgen. Anlass hierfür waren die 
Witterungsverhältnisse am 05.03.2018. 
 
Im Bereich des Heideweges ist ein Teil des Bürgersteiges in ca.10- 15 m 
Länge durch die Busse der KVIP kaputtgefahren worden, da dort parkende 
Baufahrzeuge eine Behinderung dargestellt haben.  
Herr Rieger vom Amt Geest und Marsch Südholstein steht mit der KVIP in 
Kontakt. Es soll hierbei eine Firma zur Instandsetzung beauftragt werden. 
Die Kosten sind sodann durch die KVIP zu zahlen.  
 
 

zu 2 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-
schrift der letzten Sitzung 

  
Gegen die Sitzungsniederschrift vom 27.12.2017 bestehen keine Einwen-
dungen.  
 

  
 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 8  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  

 
zu 3 Anfragen von Gemeindevertretern/-innen 
  

Es liegen keine Anfragen von Gemeindevertretern/ -innen vor. 
 

zu 4 Einwohnerfragestunde 
  

Herr Langer spricht die Sanierungsmaßnahme im Nassbereich der 
Sporthalle an.  
Es wird bemängelt, dass die Oberlichtfenster im Bereich der Umkleide-
kabinen nicht zu öffnen sind. In diesem Bereich ist auch kein Lüfter ein-
gerichtet. Die Belüftung erfolgt ausschließlich im Dusch- und Toiletten-
bereich. Herr Bürgermeister Jürgensen bittet die Verwaltung um Klärung 
mit der Firma Schwarz, ob die vorhandene Be- und Endlüftung im Bereich 
der Umkleidekabinen ausreichend ist. 
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Herr Kahnert erwähnt in diesem Zusammenhang den Bodenbelag in der  
Turnhalle, welcher sich insbesondere im Bereich von Einbauten (z. B.  
Sprossenwand) löst. 
Hierbei wird die Verwaltung gebeten, sich mit der ausführenden Firma in  
Verbindung zu setzen. 
 
Herr Langer fragt an, wie es sich mit dem seinerzeit angekündigten 
Zuschuss in Höhe von 3.000 EUR für den Heidgrabener Sportverein 
verhält. Herr Bürgermeister Jürgensen merkt an, dass die Zuschuss-
summe größtenteils für die Neuerrichtung des Zauns verwendet wurde. 
 
Herr Langer merkt an, dass der Heidgrabener Vereinsbus veraltet ist. 
Insbesondere in Hinblick auf das Dieselfahrverbot könnte es zu 
Schwierigkeiten kommen. Der Bus soll Baujahr 1999 sein und relativ 
wenige Kilo-meter geleistet haben. 
 
 

zu 5 Auflistung der Spielgeräte 
Vorlage: 0496/2018/HD/en 

  
Herr Kahnert nimmt Bezug auf die vorliegende Auflistung der Spielgeräte.  
 
Herr Bürgermeister Jürgensen erläutert die Auflistung und merkt an, dass 
die Gemeinde mit den vorhandenen Spielgeräten gut aufgestellt ist. Es 
schließt sich eine rege Diskussion an.  
Die Fraktionen sollten weitere Informationen sammeln, wie die einzelnen 
Spielplätze frequentiert sind.  
Frau Neu merkt an, dass der Spielplatz im Bereich Rue de Challes sehr 
unattraktiv ist. Frau Krajewski führt an, dass ein rechtzeitiger 
Baumbeschnitt dort für mehr Licht sorgen könnte. 
Herr Bürgermeister Jürgensen stellt fest, dass spätestens bei neuer 
Wohnbebauung eine bedarfsgerechte Überplanung der Spielplätze erfol-
gen sollte.  
 

  
zu 6 Anpassung Elternbeiträge Hörnumfahrt 

Vorlage: 0488/2018/HD/BV 
  

Herr Kahnert erläutert die Sitzungsvorlage sowie die einzelnen 
Beitragszahlen. 
 
Herr Langer berichtet, dass es im Bereich der Betreuer eine Veränderung 
gegeben hat. Im vergangen Jahr haben 17 Kinder an der Hörnumfahrt 
teilgenommen. Die diesjährige Anmeldefrist läuft noch. Allerdings zeichnet 
es sich derzeit ab, dass vermutlich zu wenige Betreuungskräfte vorhanden 
sind. Möglicherweise könnte man auf die Betreuungskräfte der Stadt 
Wedel unterstützend zurückgreifen.  
Herr Kahnert bittet darum, dass eine Alternative gefunden wird. 
 



- 5 - 

 

 Der Ausschuss Jugend und Sport empfiehlt dem Ausschuss Wirtschaft, 
Finanzen und Personalwesen und der Gemeindevertretung den Be-
schlussvorschlag laut Vorlage vom 16.01.2018 zu folgen.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 8  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 7 Einweihung und Übergabe Spielplatz am Meisenstieg 
  

Herr Bürgermeister Jürgensen informiert darüber, dass die technische 
Abnahme des Spielplatzes am Meisenweg bereits erfolgt ist. Auf Grund 
der Witterungsverhältnisse konnte bislang noch keine Einweihung 
stattfinden. 
 
Folgender Termin zwecks Einweihung wurde gefunden: 
 

Samstag, 21.04.2018 um 11.00 Uhr. 
 

Die Einzelheiten zum Ablauf werden noch besprochen.  
 

  
zu 8 Leichtathletikanlage 
  

Herr Kahnert führt an, dass die Leichtathletikanlage in einem schlechten 
Zustand ist. Geschuldet ist dies auch der Örtlichkeit (Witterung, Laub, 
Nässe). 
 
Herr Bürgermeister Jürgensen schlägt vor, dass die Fraktionen klären, 
welche sinnvollen Möglichkeiten ergriffen werden sollten, um die 
Leichtathletikanlage nutzbar herzurichten. Eine Neuinstallation oder aber 
eine Verlegung an einen geeigneteren Ort (z. B. hinter den Trainingsplatz 
mit Flutlichtnutzung) wären hierbei Möglichkeiten.  
Eine Förderung wäre im Rahmen der Förderrichtlinien möglich.  
 
Herr Langer hält den jetzigen Standort für geeignet, da dieser einen 
überschaubaren Überblick gewährleistet.  
 
Herr Kahnert bittet die Anwesenden um die Entwicklung eines Konzeptes, 
so dass ein Meinungsbild entsteht, welches im nächsten Jahr unter Betei-
ligung Aller umgesetzt werden könnte. 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 17.03.2018 

 

   

(Lothar Kahnert) 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

(Sonja Helms) 
Protokollführerin 
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